
ATA 010/2022 CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO DE MAFRA (SC) - CMI.1

Aos treze dias de outubro de 2022, as 8h30min, na sede do Centro de2

Convivência do Idoso, situado na rua Tupinambas s/n bairro Vista Alegre,3

Mafra SC, realizou-se a reunião plenária ordinária do Conselho Municipal do4

Idoso CMI Mafra SC. A Reunião Plenária contou com a presença dos(as)5

CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES6

DAS ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS: Titular Soely Koene Sallai e7

suplente da Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação; titular8

Estela Maris Bergamini Machado-Secretaria Municipal de Educação Esporte9

e Cultura; Alci Terezinha Leite titular da Secretaria de Saúde; Suplente10

Flavia Staidel da Secretaria Municipal de Administração; CONSELHEIROS11

(AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS12

ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS: Titular e presidente do13

conselho Maria Inês Zapp e Suplente Maria Clarice Becker da Silva da14

Associação Beneficente e Cultural dos Aposentados e Pensionistas de Rio15

Negro e Mafra ASAPRIMA; Titular Patrícia de Assis Bastos- Associação de16

Caridade São Vicente de Paulo; Titular Leonor Kmieck Machado do Serviço17

Nacional de Aprendizado Comercial SENAC, OUTROS PARTICIPANTES:18

Danielle Kondlatsch Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação19

SMASH; a Secretária Executiva dos Conselhos Araci Turchen Makohin -20

SMASH; Glaucia Machado Felicio dos Reis da Secretaria Mun. De Desenv.21

Economico Turismo e Cidadania; Sra Lourdes Mendes, Ivone Quinterno e22

Teresa Leal do Grupo de ginástica do Centro de Convivência do Idoso CCI;23

Edenize Farias dos Santos do CCI e da Coordenadoria do Idoso . Após24

levantamento e confirmação do Quorum Regimental a Presidenta Maria Inês25

Zapp deu as boas vindas a todos iniciou a presente Reunião com uma oração26

pedindo proteção a todos . CONVOCAÇÃO REUNIÃO PLENÁRIA27

ORDINÁRIA DE 13 de outubro de 2022: Por meio do Ofício nº 29/CMI/202228

de 07 de outubro de 2022 a Presidenta do Conselho, no uso de suas29

atribuições regimentais, convoca os Conselheiros para a REUNIÃO30

PLENÁRIA ORDINÁRIA de 13/10/2022, quinta-feira, com início às 8h30min,31

na sede do Centro de Convivência do Idoso CCI, para deliberar a seguinte32

ORDEM DO DIA: Aprovação da ata da reunião anterior; Leitura das33



correspondências recebidas e expedidas; ASSUNTOS DELIBERATIVOS:-34

Criação da Comissão para elaboração do Plano de ação e aplicação do FMI;35

- Contratação da empresa para elaboração do Protocolo PISC;- Alteração da36

nomenclatura do conselho conforme a LEI Nº 14.423, DE 22 DE JULHO DE37

2022 - Altera a Lei nº 10.741, de 1º de outubro de 2003; ASSUNTOS38

INFORMATIVOS:- Eventuais assuntos que surgirem até a data da reunião;39

Aprovação da ata da reunião anterior: Aprovada a ATA da reunião de 1140

de agosto/2022 que foi enviada aos conselheiros com antecedência no41

grupo whatsapp para leitura e não tendo alterações necessárias sendo42

aprovada na íntegra. Sra Araci passou a leitura das Correspondências43

expedidas: Resolução CMI Nº01/2022, Resolução CMI Nº02/2022 e44

Resolução CMI Nº03/2022 de 11/08/2022- Autoriza o SENAC a captação de45

recursos para ações na área da pessoa idosa; Resolução CMI 04/2022 de46

11/08/2022 -Define prazo para captação de recursos para ações na área da47

pessoa idosa. Oficio nº24/CMI/2022 de 12/08/2022 Ao Diretor do INSS- Mafra48

SC Assunto Atendimento a Pessoa Idosa; Oficio circular nº 26/CMI/2022 de49

12/08/2022 Á Sra Tatiana Martins Ribas - Diretora da Câmara Municipal de50

Mafra SC, Assunto Conselho Municipal da Pessoa Idosa; Oficio circular51

nº25/CMI/2022 de 15/08/2022 para: a Sra Danielle Kondlatsch Secretária52

Municipal de Assistência Social e Habitação, Sra Jamini Emmanuelle53

Henning Secretária Municipal de Educação Esporte e Cultura, Sr João Lazaro54

Lelis Ferreira Secretário Municipal de Governo Desenvolvimento Econômico,55

Turismo e Cidadania, Sr. Leonardo Navarro Cotrim Secretário Municipal de56

Agricultura e Interior, Sr. Plinio Saldanha Secretário Municipal de Saúde, Sr.57

Luiz Vidal da Silva Junior Secretário Municipal de Meio Ambiente e58

Desenvolvimento Urbano Assunto Políticas Publicas Municipais Específicas a59

Pessoa Idosa; Oficio nº 027/CMI/2022 de 16/08/2022 Ao Reverendissimo60

Senhor Francisco Carlos Bach assunto Conselho Municipal da Pessoa Idosa;61

Oficio nº 028/CMI/2022 13/09/2022 Aos Conselheiros do CMI, Assunto62

Convocação para Reunião Ordinária do CMI; Oficio nº 029/CMI/2022 de63

07/10/2022 Aos Conselheiros do CMI Assunto convocação para reunião64

ordinária do CMI. Correspondências Recebidas: E-mail do Conselho65

Estadual do Idoso sobre as Novas Regras para Doações aos FDCA e FDI,66

orientações da receita federal do Brasil necessárias para viabilizar os67

repasses aos fundos, E-mail do Conselho Estadual do Idoso Informações a68

respeito de Levantamento sobre os Fundos Municipais da Pessoa Idosa no69

estado de Santa Catarina, E-mail do Conselho Estadual do Idoso sobre os70

prazos e o link do formulário para cadastramento dos Fundos de Direitos da71



Pessoa Idosa, Prazos de 15/06/2022 a 15/10/2022 para fundos novos ou 1º72

cadastramento; de 15/09/2022 a 15/102022 para os fundos que não73

receberam doação no exercício anterior e fundos que não constarem no ADE74

dos fundos com dados corretos, a ser divulgado pela RFB no mês de agosto75

do ano Corrente. Comprovante recebido da secretaria de Assistência Social e76

Habitação do preenchimento do formulário para cadastro do fundo do Idoso77

2022. E-mail resposta sobre a solicitação de orçamento as empresas para78

elaboração e edição do Protocolo PISC Municipal da empresa CRESCER79

TREINAMENTOS LTDA, CURY CONSULTORIA PROJETOS &80

CAPACITAÇÕES, EMANCIPAR Assessoria e Consultoria Ltda. Oficio nº81

799/2022/SMASH de 10 de outubro de 2022 a Sra Maria Inês Zapp em82

resposta ao oficio circular 025/CMI/2022; Oficio nº 761/SMASH/2022 de 1483

de setembro de 2022 a Sra. Maria Inês Zapp presidente do CMI assunto de84

indicação de representante da SMASH para o Conselho a Sra Soely Koene85

Sallai (Titular) e Edenize Farias dos Santos como Suplente; Oficio nº86

13/2022/APS Secretaria Municipal de Saúde de 15 de setembro de 2022 a87

Sra Presidente Maria Inês Zapp justificando a ausência da coordenação da88

atenção básica na reunião de 15 de setembro por motivo de reunião com os89

enfermeiros; Oficio Circular 769/2022/SMASH de 03/10/2022 Assunto Lei90

municipal nº 4.602/22 convidando para reunião intersetorial do dia91

06/10/2022; Oficio nº 798/2022/SMASH de 10/10/2022 Indicação de92

representante Titular sra. Soely Koene Sallai e Suplente a sra. Eliane de93

Fatima Chaves Bergamini; e-mail do conselho Estadual do Idoso solicitando94

as Leis de criação do Conselho CMI e do Fundo Municipal do Idoso, o qual95

foi prontamente respondido: Lei de criação nº 2558 de 4/10/01 CRIA O96

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO E DÁ OUTRAS97

PROVIDÊNCIAS(Revogada pela Lei Nº 4385/2019) e Lei 4.461 de 11 de98

Março de 2020 CRIA O FUNDO MUNICIPAL DO IDOSO FMI E DÁ99

OURTRAS PROVIDÊNCIAS. A seguir passou para assuntos deliberativos:100

Criação da Comissão para elaboração do Plano de ação e aplicação do101

FMI; a Sra Danielle explicou sobre a elaboração do Plano de ação e102

aplicação do FMI, sugeriu a criação de uma comissão para a elaboração que103

deve ser paritária com 2 conselheiros governamentais e 2 representantes da104

sociedade civil. Constituiu-se a comissão com a Sra Maria Inês Zapp, Patricia105

de Assis Bastos, Estela Maris Bergamini Machado e Eliane de Fátima106

Chaves Bergamini, e em acordo definiu-se a data de 17/10/2022 as 8h30min107

no CREAS para a reunião da comissão. Danielle sugeriu como base usar a108

cartilha do MP/SC sobre o Conselho Municipal do Idoso (criação e atuação)..109

Soely comentou sobre o não recebimento de respostas aos ofícios enviados110



solicitando informações das políticas publicas executadas por órgãos ou111

secretarias, que não temos um diagnóstico, ao que Danielle completou sobre112

informações da Assistência Social que executa ações no âmbito de Proteção113

Social Básica, Proteção Social Especial e Serviço de Acolhimento114

Institucional, que esta em fase de elaboração o diagnóstico socioterritorial115

com isso levantando o número de demanda e atendimentos de ações116

realizadas com idosos. Seguindo a pauta da reunião - Contratação da117

empresa para elaboração do Protocolo PISC, Danielle leu as propostas118

recebidas via e-mail das empresas contatadas sobre elaborar e redigir o119

protocolo PISC Municipal: Emancipar forneceu valor de R$17.000,00, Cury120

consultoria valor de R$12.400,00 e Crescer Treinamentos forneceu121

orçamento no valor de R$8.900,00. Danielle falou de usar o recurso do FMI122

para contratar a empresa colocou para deliberação as propostas, sendo a123

proposta de menor valor da Crescer Treinamentos valor de R$8.900,00 (Oito124

Mil e Novecentos Reais), em deliberação colocado para votação foi aprovado125

por todos. Maria Inês explicou para as representantes do CCI o que é o126

Protocolo PISC e a necessidade de elaborar e redigir o PISC Municipal. -127

Alteração da nomenclatura do conselho conforme a LEI Nº 14.423, DE128

22 DE JULHO DE 2022 - Altera a Lei nº 10.741, de 1º de outubro de 2003;129

para substituir, em toda a Lei, as expressões “idoso” e “idosos” pelas130

expressões “pessoa idosa” e “pessoas idosas”. Danielle falou da necessidade131

de fazer a alteração na lei do CMI que será encaminhado para a procuradoria132

fazer a alteração na lei para nova nomenclatura e posteriormente envio para133

a Câmara Municipal para aprovação. Danielle comentou que com a134

Coordenadoria da Pessoa Idoso vai se tornar mais fácil a fiscalização da lei e135

direitos dos idosos, LEI Nº4.602 DE 12 DE SETEMBRO DE 2022 QUE136

INSTITUI A POLÍTICA MUNICIPAL DO IDOSO, CRIA A COORDENADORIA137

E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Na reunião intersetorial realizada no dia no138

dia 06/10/2022 onde definiu-se sobre a coordenadoria do Idoso, com a139

senhora Edenize Farias de Souza assumindo a coordenadoria do Idoso,140

Danielle comentou que ela é a pessoa certa para estar na coordenadoria pois141

já vem de muito tempo executando um trabalho com idosos no CCI, sobre a142

experiência nos trabalhos com os grupos de idosos e conhece todos os143

idosos dos grupos do CCI. Soely informou sobre os horários dos programas144

de rádio sendo pela manhã entre as 8h e 10h na Radio Nova Era FM,145

entre os horários das14h as 15h, que esta sendo bem aceito e também146

comentou que o pessoal da radio prefere fazer ao vivo e não gravado o que147

causa um pouco de dificuldade. As senhoras do grupo de ginástica do CCI148

perguntaram por que não aconteceu mais as atividades no Recanto149



Agostinho Hable, com almoço e dança como antes era feito. Gisele150

esclareceu que esta em processo licitatório o que envolve almoço e151

encerramentos. Maria Inês convidou a todos para o dia da Roda de152

Chimarrão e Conversas dia 19 de outubro no CCI. Nada mais havendo a153

tratar deu-se por encerrada a reunião e Maria Inês convidou a todos para a154

próxima reunião dia 10 de novembro as 8h 30 min no CCI. Eu Araci Turchen155

Makohin quem lavrou a ata com listagem de presença anexa.156

157


